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Пишем летопись районов

ДЕНИС МАЦУЕВ 
ИГРАЕТ 
ДЛЯ ПОДРОСТКОВ 
КЛАССИКУ 14

ЖИВАЯ ИСТОРИЯ 
ГОРОДА  ЭТО ПРЕЖДЕ 
ВСЕГО ВОСПОМИНАНИЯ 
ЕГО ЖИТЕЛЕЙ. 

В этом уверена прорек-
тор Высшей школы эко-

номики Валерия Касамара. Вместе 
со студентами она создала про-
ект «История моего района». 5

НАШИ ЛЮДИ

ЗВЕЗДА
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Московские школьники 
установили рекорд

Мэр Москвы Сергей Собянин встретился
с призерами и победителями Всероссий-
ской олимпиады школьников и поздравил 

их с успешным выступлением. Есть среди победи-
телей и представители Центрального округа.

2

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
Квартал для жизни, 
для людей

По программе «Мой район» началось 
комплексное благоустройство квартала
на Волгоградском проспекте. Здесь по-

явятся детские и спортивные площадки, зоны 
для отдыха и газоны.

8

Подвели некачественный бетон 
и перепады температуры

Жители Пресненского района обратились на горячую 
линию газеты с жалобой: после зимы на лестнице, 
ведущей к дому № 27а на Конюшковской улице, 

все ступеньки сбиты. Корреспондент газеты разбиралась 
в ситуации.

4

РЕГИСТРАЦИЯ 
ДАЧНЫХ 

ТЕПЛИЦ. ПРАВДА 
И ХОДЯЩИЕ 
СЛУХИ 12

КАРЛИКОВЫЙ 
БЕГЕМОТ 
КСЮША ПОСЛЕ 
ЗИМЫ ВЫШЛА 
НА ПРОГУЛКУ 7
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин 27 мая встретил-
ся с призерами и победи-
телями Всероссийской 
олимпиады школьников 
и поздравил их с успеш-
ным выступлением на со-
ревнованиях.

Торжественное мероприя-
тие прошло в концертном 
зале «Зарядье», где собра-

лись сотни столичных школь-
ников — они вошли в сборную 
Москвы на Всероссийской олим-
пиаде.

— Победить в своей школе, по-
бедить в Москве и потом в Рос-
сии — это действительно кру-
то, —  сказал Сергей Собянин. 
В этом году награды завоевали 
943 ученика московских об-
разовательный учреждений. 
Ученики школ Центрального 

Школьники 
столицы 
установили 
новый рекорд

27 мая 2019 года. Мэр Москвы 
Сергей Собянин (в центре) 
встретился с призерами 
и победителями Всероссийской 
олимпиады школьников

НОВОСТИ

ФЕСТИВАЛЬ

Зоогостиницы 
пользуются 
популярностью
Жители столицы на время своего 
отпуска или заграничной коман-
дировки могут оставить домаш-
него любимца в зоогостиницах. 
В Москве на базе Мосветстанции 
и станции по борьбе с болезня-
ми животных Юго-Западного 
округа работают два зооотеля. 
Там питомцы находятся под на-
блюдением ветврачей, а вольеры 
рассчитаны на несколько десятков 
животных. Как рассказал на пресс-
конференции в Информационном 
центре правительства столицы 
председатель Комитета ветерина-
рии Алексей Сауткин, в прошлом 
году постояльцами зооотеля стали 
более 240 животных, а  в этом — 
уже порядка 140 питомцев. 
Он добавил, что сегодня москвичи 
содержат порядка полумиллиона 
домашних животных.

Ежедневно 
на дежурстве
Пресс-конференция, посвященная 
215-летию пожарной охраны сто-
лицы, прошла в Информационном 
центре правительства Москвы. 
Как рассказал  заместитель руко-
водителя Департамента по делам 
гражданской обороны, чрезвычай-
ным ситуациям и пожарной без-
опасности Андрей Иванов, исто-
рия пожарной охраны неразрывно 
связана с развитием города. 
— За 215 лет она прошла большой 
путь от конной упряжки с бочкой 
воды до автоматических систем по-
жаротушения, современной техни-
ки и вертолетов, — сказал Андрей 
Иванов.
Он добавил, что сейчас около 
1,5 тысячи пожарных ежесуточно 
находятся на боевом дежурстве. 
Помимо пожарных и спасателей, 
в штате работают кинологи, води-
тели, альпинисты, медработники 
и операторы подъемных механиз-
мов. Технику, которую используют 
для тушения пожаров, постоянно 
совершенствуют, широко приме-
няются новейшие технологии.

День добрых дел
Благотворительный фестиваль 
«День добрых дел» пройдет 8 ию-
ня на Триумфальной площади. 
С 9:00 до 16:00  будет работать 
площадка для обмена книгами, 
мастер-классами и ярмаркой.  
А с 9:00 до 13:00 на мобильной стан-
ции переливания крови у памятни-
ка Маяковскому будет проходить 
донорская акция.  Организаторы 
праздника — администрация муни-
ципального округа Тверской, при 
участии и поддержке префектуры 
ЦАО, управы Тверского района и Со-
вета муниципальных депутатов.

191 человек, еще 715 стали при-
зерами. Сергей Собянин до-
бавил, что несколько лет назад 
победителей и призеров могли 
подготовить только 15–20 школ, 
а сегодня — уже треть. Такие 
результаты, отметил мэр, стали 
возможны благодаря масштаб-
ной работе в сфере образования. 
Он подчеркнул, что помощь ро-
дителей, педагогов, тренеров 
сборной очень важна, но в пер-
вую очередь это заслуга самих 
школьников.
— Вы открываете для себя но-
вые горизонты и возможности. 
Не факт, что из вас вырастут уче-
ные или крупные руководители, 
но вы точно сделали шаг вперед 
к своей мечте, к возможностям, 
которые дает наш город и наша 
страна, — сказал мэр Москвы. 

Каждый труд, считает глава горо-
да, должен достойно оценивать-
ся. Именно поэтому мэр столицы 
принял решение поощрить ребят 
единовременными денежными 
выплатами. Так, все участники 
заключительного этапа, не за-
нявшие призовые места, получат 
по 100 тысяч рублей. Призеры — 
по 300 тысяч рублей, а победите-
ли — по 500 тысяч рублей. 
Как и в прошлые годы, москов-
ские школьники одержали по-
беды по всем 24 предметам. 
Напомним, что победители 
и призеры заключительного 
этапа олимпиады вправе без 
экзаменов поступить на любой 
профильный факультет госу-
дарственного вуза страны на 
бюджетные места.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
okruga@vm.ru 

С сегодняшнего дня житель 
любой страны (не только 
России) может зареги-
стрироваться в библиоте-
ке проекта «Московская 
электронная школа». Бо-
лее того, пользователи не 
только получают доступ 
к материалам, но и могут 
создавать свои собствен-
ные сценарии уроков.
«Московская электронная 
школа» — это уникальное 
сочетание традиционно-
го образования и цифро-
вых технологий, которое 
дает возможность учить 
и учиться по-новому.

КСТАТИ

округа  получили 170 дипломов 
победителей и призеров.  Один-
надцатиклассник школы № 179 
(Тверской район) Даниил Бар-
донов стал победителем Всерос-
сийской олимпиады по химии 
и призером по биологии.
— Здорово, что проводятся та-
кие олимпиады, которые дают 
путевку в жизнь, — делится впе-
чатлениями Даниил. — Я в них 
участвую с 8-го класса и ни разу 
не пожалел. 
Как рассказал мэр столицы, 
55 процентов победителей 
Всероссийской олимпиады со-

ставляют именно московские 
школьники и более 40 процен-
тов — среди общего числа при-
зеров. Мы даже побили рекорд, 
установленный московской 
командой в прошлом году, по-
лучив на 38 дипломов больше. 
Тогда в числе победителей был 

ВСЕ ПОБЕДИТЕЛИ ОЛИМПИАДЫ 
ПОЛУЧАТ ПО 500 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 204

ЦИФРА

учащихся столичных 
школ получили в этом го-
ду дипломы победителей 
на Всероссийской олим-
пиаде школьников. 
Это на  13 больше, 
чем в прошлом году.
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В «Столичном археологи-
ческом бюро» специали-
сты показали последние 
находки, обнаруженные 
в центре города, и расска-
зали их историю.

Многие артефакты из 
коллекции пришлось 
собирать буквально по 

кусочкам, но зато кропотли-
вая работа теперь может быть 
щедро вознаграждена новыми 
открытиями в области архео-
логии. Венцом всех усилий и 
поисков в подземных недрах 
ученые называют японскую 
вазу. Ее обнаружили в усадь-
бе Голицыных на Волхонке. 

Раскрыта тайна 
фаянсовой вазы

ЕСТЬ РЕШЕНИЕ

Возможна ли смена управляющей компа-
нии без согласия собственников квартир? 
С этим вопросом жители Басманного райо-
на неоднократно обращались 
к команде депутата Мосгор-
думы Ярослава Кузьминова 
(на фото) на выездных юри-
дических консультациях.

Москвичи рассказывали, 
что в течение месяца в не-
скольких десятках домов 

без уведомления жильцов произошла 
смена управляющей компании. Изучая 
вопрос, люди выяснили, что протоколы 

общих собраний и подписи 
собственников  поддельные. 
— Собрано 80 подписей, 
которые подтверждают, 
что собрания не проводи-
лись, и люди, фигурирующие 
в документах, отрицают при-
сутствие на них. Например, 
в протоколах числятся 12-лет-

няя девочка и мужчина, который уже пять 
лет живет в Германии. В других домах да-
же покойник был организатором и пред-
седателем собрания, — рассказал Кирилл 
Ануфриев, председатель Совета дома.
В Государственной жилинспекции, куда 
депутат направил запрос, информацию 
о фальшивых документах подтвердили 
и рассказали о том, что информация 
по данным фактам передана в Управле-
ние внутренних дел по Центральному 
округу. Однако жителей, которые ждали 

результатов, не уведомили, какие ре-
шения по их жалобам приняты. Тогда 
Ярослав Кузьминов еще раз обратился 
в УВД по ЦАО с просьбой сообщить всем 
заинтересованным об итогах. В мае 
на имя депутата пришел ответ, где сооб-
щалось, что в Басманном районе в связи 
с поддельными документами о переводе 
домов из одной управляющей компании 
в другую по восьми адресам заведены 
уголовные дела, а по трем еще проводятся 
проверки.

Управляющую компанию можно поменять только с согласия жителей

В подвале хранили старые цве-
точные горшки, а среди них — 
осколки некогда дорогого пред-
мета интерьера. Ученые пред-
полагают, что ваз было две — 
такие украшения могли ставить 
в оранжереях особняков. Боль-
шая ваза стала первым образ-
цом японского искусства, следы 
которого обнаружили в Москве.
Предмет восстанавливали как 
могли: склеили найденные эле-
менты. Несмотря на отсутствие 
некоторых осколков, полный 
облик вазы вполне складыва-
ется. Ее бока украшают рас-
тительный орнамент, журавли 
и хищные птицы. Прилагалась 
к ней когда-то и крышка, закры-

сравнению с китайскими об-
разцами, — говорит глава «Сто-
личного археологического бю-
ро». — Также мы исследовали 
пигмент, который применяли 
при росписи вазы. В нем содер-
жится кобальт, который дает 
глубокий синий цвет рисунка. 
Другой пигмент содержал при-
меси железа, но из красного спу-
стя 300 лет стал коричневым. 
Таков процесс окисления.
Содержит ваза еще два метал-
ла — золото, которое даже спу-
стя три века еще блестит в со-
ставе некоторых орнаментов, 
и оксид свинца, который ими-
тировал золото, но со временем 
стал блекнуть.
Ученые продолжают иссле-
дование японской вазы. Они 
уже установили, что ее изго-
товили в первом десятилетии 
1700-х годов. Теперь они хотят 
понять, в составе какой партии 
товара ее отправили из Голлан-
дии в Россию. Сравнить найден-
ный на Волхонке образец хотят 
с европейскими артефактами.
Кроме того, на Волхонке архео-
логи обнаружили печные израз-
цы, различные предметы быта 
и интерьера. Их тщательно из-
учают.  
В настоящее время археологи-
ческие изыскания и наблюде-
ния идут на Ильинке и на тер-
ритории Центрального музея 
древнерусской культуры и ис-
кусства имени Андрея Рублева. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru 

процветал. Попадала посуда из 
далеких мест и в Россию времен 
Петра I. Привезли, скорее всего, 
японский образец эмалевого ис-
кусства из Голландии.
Специалисты провели физико-
химический анализ состава ма-
териала, из которого в начале 
XVIII века изготавливали пред-
меты интерьера.
— Японские вазы были тяже-
лее за счет состава самой гли-
ны — в ней больше свинца по 

вазу. Ее обнаружили в усадь-
бе Голицыных на Волхонке. 

и хищные птицы. Прилагалась 
к ней когда-то и крышка, закры-
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лее за счет состава самой гли-
ны — в ней больше свинца по 

вавшая горлышко. Однако ее 
археологи не смогли отыскать 
в подвале дома на Волхонке, 14.
— Правилом хорошего тона 
в конце XVII — начале XVIII века 
считалось иметь что-то китай-
ское или японское в домашних 
коллекциях, — говорит гене-
ральный директор «Столичного 
археологического бюро» Кон-
стантин Воронин. — Восточные 
ткани, фарфор показывали ста-
тус владельца усадьбы.
На жажде обладать экзотиче-
скими вещицами наживалась 
Ост-Индская компания, которая 
везла их в Европу для продажи. 
Бизнес, построенный на увле-
чении европейцев Востоком, 

22 мая 2019 года. Генеральный директор 
«Столичного археологического бюро» 
Константин Воронин показывает японскую 
вазу первого десятилетия XVIII века, которую 
нашли в усадьбе Голицыных на Волхонке

Во время работ по благо-
устройству рядом с Музеем 
древнерусской культуры 
и искусства имени Андрея 
Рублева археологи обна-
ружили четыре древнерус-
ские монеты XV–XVI веков. 
В списке находок есть на-
конечник копья, комплекс 
керамики, мебельные на-
кладки, детали подносов 
и другой посуды.

КСТАТИ

АРХЕОЛОГИ ПРОДОЛЖАТ ИЗУЧАТЬ 
НАЙДЕННЫЕ АРТЕФАКТЫ
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Лестница 
к дому

23 мая 2019 года. Начальник участка № 9 ГБУ «Жилищник»  Александр 
Рогачев проверил, как отремонтировали лестницу

Отвечает СЕРГЕЙ ЗОЛОТАРЕВ, глава управы 
Тверского района
По указанному в обращении адресу 
сотрудники Государственного бюд-
жетного учреждения «Жилищник 
района Тверской» вывезли мусор 
с контейнерной площадки и приле-
гающей к ней территории.

Когда вывезут с контейнер-
ной площадки возле домов 
12–16 в Вадковском переулке 
елку и огромный матрац?
Татьяна Филимонова
Тверской район

Отвечает АЛЕКСАНДР МИШАКОВ, глава 
управы Таганского района
Сейчас в доме на Большой Андро-
ньевской идет капитальный ремонт. 
Рабочие убрали с балкона мешки, 
была проведена влажная уборка 
подъезда. 

На общем балконе на восьмом 
этаже дома по адресу: Большая 
Андроньевская улица, 20, стоит 
куча мешков с мусором.
Михаил Непомилуев 
Таганский  район

Отвечает ДМИТРИЙ БАШАРОВ, глава управы 
Мещанского района
После обращения жительницы со-
трудники ГБУ «Жилищник Мещан-
ского района» спилили сухое дерево 
во дворе дома.

Во дворе дома № 57, корпус 2,  
на Трифоновской улице не спи-
ливают сухое дерево. 
Оно во время сильного ветра 
может упасть. 
Екатерина Пименова
Мещанский  район

Отвечает ЕКАТЕРИНА БЕРСЕНЕВА, испол-
няющая обязанности главы управы района 
Хамовники
После обращения жительницы со-
трудники ГБУ «Жилищник района 
Хамовники»  установили во дворе 
новую урну.

Когда заменят дырявую урну, 
которая стоит рядом со ска-
мейкой у дома № 19, корпус 3, 
на улице Усачева? 
Елена Миронова 
 район Хамовники

Отвечает НАТАЛЬЯ РОМАНОВА, глава управы 
района Замоскворечье
Сотрудники ГБУ «Жилищник района 
Замоскворечье» отремонтировали 
элементы освещения лифта в подъ-
езде № 14. На данный момент посто-
ронние запахи отсутствуют. 

Регулярно ломается лифт в до-
ме № 28, корпус 4, на улице 
Павла Андреева. Лампы в ка-
бине гаснут, пахнет горелой 
проводкой. 
Юлия Свиридова
район Замоскворечье

На вопросы и жалобы читателей, 
присланные в газету «Москва. 
Центр», отвечают руководители 
Центрального административного 
округа и районов ЦАО. 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬУважаемые читатели, присылайте ваши вопросы и жалобы 
для нашей постоянной рубрики. Мы обязательно постараемся 
вам помочь. Вместе мы сделаем наш Центральный округ лучше! 
OKRUGA@VM.RU (499) 557-04-24

Жители Пресненского 
района обратились на го-
рячую линию газеты 
с жалобой: после зимы 
на лестнице, ведущей к до-
му № 27а на Конюшков-
ской улице, все ступеньки 
сбиты.

Жалобы о разрушенных 
ступеньках возле до-
мов и подъездов по-

ступают на горячую линию газе-
ты практически ежедневно. Но 
этот случай особый. Лестница, 
о которой писали жители, — 
единственная дорога, по кото-
рой можно было подняться или 
спуститься к дому: ландшафт 
местности неровный. Другие ва-
рианты — вокруг, а это далеко.  
— В прошлом году во время 
благоустройства нам сделали 
лестницу, установили поручни 
из нержавеющей стали, — рас-
сказывает местная жительница 
Нина Аксенова. — Но суровую 
зиму она не пережила: каждая 
ступенька сбита, 
бетон осыпался. 
Мы сразу же об-
ратились в ГБУ 
«Жилищник Пре-
сненского района», нам пообе-
щали, но проблема не решалась 
больше месяца, и тогда мы напи-
сали в газету.
Когда мы приехали по адресу 
в первый раз, лестницу застали 
в плачевном состоянии. Сделав 
фотографии, мы обратились 
с запросом в управу района, где 
нам пообещали выполнить ра-
боты в ближайшее время. И вот 
результат — ступеньки на лест-
нице отремонтировали. 

Второй раз мы приехали во двор 
дома № 27а по Конюшковской 
улице, чтобы поговорить с жи-
телями, довольны ли они ре-
зультатом. А вместе с нами при-
ехал и начальник участка № 9 
ГБУ «Жилищник Пресненского 
района» Александр Рогачев, ко-
торому мы, естественно, задали 

вопрос — почему 
новая лестница, 
сделанная всего 
лишь год назад, 
так быстро при-

шла в негодность. 
— Главной причиной выбоин 
стал некачественный бетон. 
К сожалению, заранее прове-
рить его качество было нере-
ально, так как по документам 
он соответствовал требуемым 
нормам.  Плюс резкие перепа-
ды температуры, которые мы 
наблюдали этой зимой, — объ-
ясняет Александр Александро-
вич. — Все это в совокупности 
и повлияло на состояние лест-

ницы. 
Управ а дейс тви-
тельно очень бы-
стро откликнулась 
на наше обращение. 
Четверо сотрудни-
ков ГБУ «Жилищ-
ник Пресненского 
района» провели 
работы за два дня. 
Сначала ступеньки 
очистили от грязи, 
залили бетоном все 
сколы и выровняли 
поверхность. В этот 
же день положили 
и новую плитку, ко-
торой, к слову, до 
этого не было. 
— Сейчас лестница 
к дому должна про-
служить дольше, —  
уверен Александр 
Александрович. —  
В этот раз все рабо-
ты провели на до-
стойном уровне. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru  

Как правило, попав на от-
крытый воздух, арматур-
ные прутья сразу же покры-
ваются налетом ржавчины, 
перед очередной заливкой 
бетоном их нужно очи-
стить. После этого обра-
ботать антикоррозийным 
гелем и загрунтовать. 
Только потом можно ста-
вить опалубку и проводить 
дальнейшие ремонтные 
работы.

НА ЗАМЕТКУ

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ
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История города — это, 
как известно, история его 
жителей. Ведь учебник 
или справочник выдаст 
вам только сухие факты. 
А если вы хотите добавить 
красок и прочувствовать 
эпоху — читайте воспо-
минания. Именно об этом 
задумались студенты  Выс-
шей школы экономики 
и создали проект «История 
моего района».  

Летопись города пишут 
в рамках проекта «Уни-
верситет, открытый го-

роду». Студенты-волонтеры 
встречаются и общаются с раз-
ными поколениями жителей 
столицы, чтобы понять, каким 
они запомнили наш город 30, 
40, а то и 60 лет назад. Уже уда-
лось собрать несколько десятков 
историй.

Шоколад по карточкам

Лидии Ивановне Крым из Бас-
манного района 93 года, но, не-
смотря на преклонный возраст, 
она с энтузиазмом согласилась  
на прогулку со студентами уни-
верситета по Мясницкой ули-
це, а встречу назначила около 
знаменитого чайного магазина 
с башней-пагодой. Во время Ве-

Семейные 
истории 
украсят 
летопись 

ликой Отечественной войны она 
была прикреплена к нему по про-
дуктовым карточкам.
— Когда началась война, мне 
было 15 лет. Я пошла работать 
на фабрику, потому что работа-
ющим выдавали карточки. По 
ним можно было прикрепить-
ся к любому магазину. И я при-
креплялась в лучшие, ездила 
в центр, чтобы принести домой 
хорошие продукты, — вспоми-
нает Лидия Ивановна. — В чай-
ном магазине кроме заварки 
можно было получить  шоколад. 

Лидия Ивановна показывает 
фотографии: уже послевоенная 
Москва — места, где любила 
гулять, особенно Детский мир. 
До наших дней он дошел почти 
таким же, каким  наша героиня 
запомнила его в молодости.  Да 
и центр сегодня напоминает ей 
тот, каким был когда-то.

— Хорошо, что со всеми рекон-
струкциями сохранили облик 
старой Москвы, — говорит Ли-
дия Ивановна.

Потерянная шапка

Ирина Михайловна Ермако-
ва с 1967 года живет на улице 
Верземнека в Мещанском рай-
оне столицы. Оттуда рукой по-
дать до спортивного комплекса 
«Олимпийский». Когда возво-
дили здание, Ирина Михайлов-
на была еще маленькой, а вот 
ее дядя с друзьями часто бегали 
смотреть на стройку. 
— В день, когда заливали котло-
ван, дядя, как обычно, был там. 
В шапке, которую накануне 
купили ему родители, — гово-
рит Ирина Михайловна.— Он 
наклонился, и шапка слетела, 
упав на  самое дно котлована, 
который только начали зали-
вать... И находится она там и по 
сей день. 
Руководитель проекта, прорек-
тор Высшей школы экономики  
Валерия Касамара уверена, что, 
только собирая вот такие инте-
ресные факты и детали, можно 
сохранить представления о по-
вседневной жизни нашего горо-
да для следующего поколения.
— В первую очередь, «История 
моего района» — это кладезь 
информации, которая переда-
ется из уст в уста: семейные бай-
ки, воспоминания очевидцев, 
которые нигде документаль-
но не зафиксированы. Наша 
задача — сохранить их для бу-
дущих москвичей, — говорит 
Валерия Александровна. — Во 
вторую очередь, проект не что 
иное, как площадка для обще-
ния разных поколений, для 
обмена опытом и мнениями. 
Молодежи интересно узнавать, 
что было когда-то на теперь 
уже их любимых местах, арт-
площадках, улицах. А предста-
вители старшего поколения 
с теплыми чувствами вспомина-
ют молодость и охотно делятся 
своими историями. Этот проект 
действительно помогает таким 
разным людям понять и услы-
шать друг друга.
АЛЕКСАНДРА ИВЛЕВА
okruga@vm.ru 

Принять участие в про-
екте могут все желающие. 
Прислать свои истории, 
истории своей семьи  и вос-
поминания можно на элек-
тронную почту проекта 
historymr2019@gmail.com.

НА ЗАМЕТКУ

21 мая 2019 года. Жительница 
Басманного района Лидия Крым 
показывает семейные фотографии 
руководителю проекта, проректору 
«Вышки» Валерии Касамаре (1). 
Проект уже пополнился историями 
о Детском магазине на Лубянке (2), 
строительстве «Олимпийского» (3)

ВОЛОНТЕРЫ 
СОБРАЛИ 
ДЕСЯТКИ  
ВОСПОМИНАНИЙ 
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ОСТАНОВКИ 
Парк Горького, Большой Каменный 
мост, Зарядье, Новоспасский мост. 

 ВРЕМЯ РАБОТЫ
Каждый день с 11:00 до 1:00. 
Интервал движения между 
трамвайчиками— полчаса.

АУДИОГИД
На всех трамвайчиках можно взять 
аудиогиды. Они доступны на шести 
языках: русском, английском, 
китайском, испанском, французском 
и немецком. Каждому пассажиру 
выдают индивидуальные наушники.

СТОИМОСТЬ ПОЕЗДКИ
 (независимо от того, на какой 
остановке ты сел или вышел) составляет 
600 рублей — взрослый и 400 — 
детский. Оплатить билет можно 
на месте наличными или картой.

По Москве-реке начали 
курсировать разноцвет-
ные речные трамвайчи-
ки с необычными назва-
ниями. Протестировать 
водный транспорт 
от правилась и корреспон-
дент «МЦ», тем более что 
водный маршрут прохо-
дит рядом с красивыми  
местами и парками Цен-
трального округа.

Речные трамвайчики хо-
дят ежедневно по двум 
маршрутам: от гостиницы 

«Украина» и от Парка Горького 
(район Якиманка) до Новоспас-
ского моста. 

10:45  Подхожу к причалу в Пар-
ке Горького как раз к моменту 
отправления первого рейса. По 
расписанию новые трамвай-
чики — все как один с «цветоч-
ными» названиями — должны 
отплыть в 11 утра. Людей не так 
много: молодая парочка и не-
сколько туристов. Рабочий день, 
да и рейс первый, наверное, 
позже желающих покататься 
будет больше. Через пару ми-
нут к берегу причаливает бор-
довый трамвайчик: красивый, 
с телескопической стеклянной 
крышей, которая открывается 
в хорошую погоду и закрыва-
ется в плохую, а на борту напи-
сано название судна — «Тюль-

монастырь, Московский между-
народный Дом музыки и набе-
режную.
— И красиво, и пробок не быва-
ет, — делюсь мыслями с капи-
таном.
— А вот и нет, случаются — 
в праздничные и выходные дни. 
Мы на воде все друг друга знаем, 
относимся с уважением и пони-
манием, — рассказывает Ан-
дрей Колотырин, пока мы при-
ближаемся к парку «Зарядье».

12:05  С Парящего моста нам 
машут и улыбаются туристы. 
Детишки особенно радуются 
появлению необычного судна. 
— Вот именно оттуда я увиде-
ла, что по воде курсируют яр-
кие трамвайчики, — делится 
со мной пенсионерка Ирина 
Тропинина, приятная и разго-
ворчивая женщина лет 65. — 

И решила устроить себе водную 
прогулку, тем более что центр 
столицы с водной глади смо-
трится эффектно.

12:35  Судно прибывает к при-
чалу в Парке Горького. Здесь 
уже трамвайчик ждет большая 
группа туристов, пенсионеры 
и семейная пара с двумя деть-
ми. Им уже не терпится зайти 
на борт. А нам, пожалуй, пора 
сходить на землю — народу на 
судне заметно прибавилось, че-
го зря толкаться, надо и другим 
дать насладиться видами.
Прогулка оказалась очень инте-
ресной — советую попробовать, 
особенно если вы никогда не 
смотрели на город с такого ра-
курса. Выбирайте будние дни, 
чтобы избежать столпотворе-
ний на палубе «цветочного» во-
дного трамвайчика. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

пан». Захожу на борт и покупаю 
билет, который, кстати, можно 
оплатить и картой.

11:00  Капитан Андрей Колоты-
рин по громкой связи объяв-
ляет: 
— Трамвай «Тюльпан» отправ-
ляется, следующая остановка — 
станция «Театр эстрады». 
Мы проплываем мимо памятни-
ка Петру I и «Красного Октября». 

«Тюльпан» 
рассекает 
речную гладь

С водной глади столица кажется 
еще привлекательнее, еще вели-
чественнее. 

11:10  Причаливаем около Театра 
эстрады. На борт заходит моло-
дая пара, смеются и что-то гром-
ко обсуждают, чем сразу привле-
кают внимание. Знакомлюсь 
с ребятами — Дарья Губарева 
и Станислав Баранов решили 
устроить небольшое водное пу-
тешествие.
— Впервые катаемся на таком  
трамвайчике, — делятся впе-
чатлениями ребята. — Водный 
транспорт, конечно, не заменит 
метро — дороговато. Но иногда 
видами полюбоваться можно, 
особенно в хорошую погоду.

11:45  Новоспасский мост. По пу-
ти с нашего судна открывается 
отличный вид на Новоспасский 

В 2020 году в Москве планируют 
запустить новый вид обществен-
ного транспорта — водный. Пи-
лотный маршрут пройдет по Мо-
скве-реке от Киевского вокзала 
до Нижних Мневников. Плани-
руется, что он свяжет деловой 
центр «Москва-Сити», парки 
и Киевский вокзал. На пути будет 
семь остановок-причалов, каж-
дая из которых расположится 
недалеко от станций метро, МЦК 
и остановок наземного транспор-
та. Оплатить проезд можно будет 
по городским тарифам, в частно-
сти всем полюбившейся картой 
«Тройка».

СПРАВКА

Парк культуры

Театр эстрады

Новоспасский 
мост

Зарядье

По Москве-реке курсиру-
ют 10 речных трамвайчи-
ков. Их можно отличить 
по яркому цвету корпуса. 
Каждый назвали в честь 
цветка. Например, судно 
желтого цвета называется 
«Подсолнух», синего — 
«Василек», голубого — 
«Незабудка», а зеленого — 
«Орхидея». Также можно 
увидеть розовую «Розу», 
оранжевую «Астру», крас-
ную «Гвоздику», бордовый 
«Тюльпан», сиреневую «Ла-
ванду» и «Фуксию» именно 
такого цвета. На каждом из 
них есть все необходимое 
для комфортного отдыха: 
регулирумые кресла, ауди-
огид, туалет, телескопиче-
ская крыша, которая защи-
тит от непогоды. 

НА ЗАМЕТКУ

24 мая 2019 года. Станислав Баранов 
и Дарья Губарева для прогулки 
в свой выходной выбрали речной 
трамвайчик «Тюльпан» 
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25 мая 2019 года. Москвички 
Елена Морозова, Алиса Иванова 
и Екатерина (слева направо) пришли 
на смотровую площадку спортивной 
арены «Лужники» (1). Бегемот 
Ксюша в столичном зоопарке гуляет 
по вольеру (2)

В Центральном округе проходит огромное количество мероприятий 
и случается немало забавных историй. Мы решили рассказать о них 
и дать анонс, что советуем не пропустить.

Цветущие сады украсят 
центр столицы 
Более 40 садов финалистов открытого 
международного конкурса городского 
ландшафтного дизайна «Цветочный джем» 
украсят улицы столицы в июне. Один 
из лучших ландшафтных дизайнеров Вели-
кобритании, неоднократный победитель 
выставки цветочного и ландшафтного 
дизайна в Челси Мэтью Чайлдс рассказал 
о том, какие сады «Цветочного джема» мо-
сквичи и гости города смогут увидеть уже 
в ближайшие недели.
— В качестве ментора я работал с авторами 
трех садов. Это «Универсальный ритм» Аде-
ли Сирони из Италии; сад под названием 
«Вне рамок» молодых авторов Софьи Ро-
машковой и Маи Линь Чинь, выступающих 
в студенческой номинации; проект россий-
ских ландшафтных дизайнеров Анастасии 
Головиной и Виталия Пантелеева — их сад 
называется «Свита играет», и, на мой 
взгляд, это потрясающе интересный проект 
с очень глубоким культурным подтекстом. 
В основе идеи — знаменитый русский ро-
ман Михаила Булгакова «Мастер и Марга-
рита», — сказал Мэтью Чайлдс.
Буквально через несколько дней центр 
столицы преобразится. Эксперт очень 
советует побывать на Кузнецком Мосту 
(Мещанский район), где свой проект пред-
ставят итальянцы, и около станции метро 
«Краснопресненская» (Пресненский рай-
он) — здесь будет показана работа Amazing 
Garden авторов Мэгги Ву, КНР и Алехандро 
О’Нейл, Уругвай. В основе концепции — 
традиционный садовый лабиринт круглой 
формы. Он «направляет» людей в центр са-
да, где они могут найти покой и уединение 
среди живой природы.

Мне сверху видно все
На крыше спортивной арены «Лужники» 
(район Хамовники) открылась смотро-
вая площадка. Жители Центрального 
округа могут полюбоваться пейзажами 
с высоты 57 метров.
На крыше оборудован маршрут для по-
сетителей. А для их безопасности разра-
ботана страховочная система.
С высоты птичьего полета открывается 
вид на Московский государственный 
университет, Шуховскую башню, Центр 
художественной гимнастики.
Заместитель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и стро-
ительства Марат Хуснуллин отметил, 
что экскурсии на крыше проводят впер-
вые за всю историю «Лужников». 
— Подобный проект был реализован, 
успешно функционирует и пользуется 
огромным успехом на олимпийском 
стадионе в Мюнхене, — добавил  Марат 
Хуснуллин.
Экскурсии на смотровую площад-
ку проводят для небольших групп 
по 8–15 человек, для посещения нужен 
паспорт, но подойдут и водительские 
права. 

Три-четыре — 
руки шире 
Всероссийская акция «Зарядка со стражем 
порядка» прошла в четвертый раз в парке 
искусств «Музеон» (район Якиманка»). 
Вместе с профессиональными спортсмена-
ми-полицейскими — членами организа-
ции «Динамо» № 25 МВД России, звездами 
российской эстрады, спортивными и твор-
ческими коллективами размяться пришли 
многие желающие — от мала до велика.
— Я думаю, что если человек начал свой 
день с зарядки, то сделал доброе дело 
для себя, своего организма, зарядился 
энергией для продуктивной работы, — ска-
зал тренер и один из организаторов меро-
приятия Денис Ченцов.
Секретарь Общественного совета при МВД 
России Алексей Забелин отметил, что ак-
ция стала одним из любимых мероприятий 
как для участников, так и организаторов. 

Газонокосилку украли 
из храма
Из православного храма Николая Чудот-
ворца в Покровском (Басманный район) 
украли... газонокосилку. 
Представители Министерства внутренних 
дел по Москве сообщили, что в полицию 
о пропаже заявил сторож храма, который 
был немало обескуражен происшествием. 
Дело даже не в стоимости материального 
ущерба (скорее всего, она не так уж и вели-
ка), а в самом факте.
Сейчас идет проверка, в МВД выясняют 
обстоятельства случившегося. 

Подготовили ИЛОНА СОБОЛЕВА, КСЕНИЯ МУРАВЬЕВА, 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ okruga@vm.ru

ЛЮБОВАТЬСЯ 
ПЕЙЗАЖАМИ ТЕПЕРЬ 
МОЖНО С ВЫСОТЫ 
57 МЕТРОВ

Во Всемирный день окру-
жающей среды Москов-
ский зоопарк пригласит 
на экскурсию.
■ 5 июня — Всемирный 
день окружающей среды. 
Сотрудники зоосада пред-
лагают принять участие 
в онлайн-викторине и от-
ветить на вопросы, каса-
ющиеся экологии Земли. 
Победителей ждет специ-
альная экскурсия с демон-
страцией животных.
■ С 1 июня зоопарк от-
крывает сезон летних эко-
туров. У горожан будет 
возможность побывать 
в Центре воспроизводства 
редких видов, где живут 
белые медведи, леопарды, 
тигры и другие виды.

НА ЗАМЕТКУ

1

2

Первая прогулка после зимы
В Московском зоопарке (Пре-
сненский район) в связи с по-
теплением самку карликового 
бегемота Ксюшу выпустили 
в открытый вольер раньше 
запланированного срока. Она 
впервые вышла на прогулку, 
так как всю зиму провела в за-
крытом помещении. Теперь 
увидеть милого бегемота мо-
гут все желающие. 

Как рассказали в пресс-службе 
зоосада, сейчас Ксюша ак-
тивно исследует свою новую 
территорию и уже несколько 
раз искупалась. За зиму она 
заметно подросла, и сейчас ее 
вес равен 212 килограммам. 
Кстати, Ксюша еще будет его 
набирать.
Смотрители зоопарка подчер-
кнули, что бегемотиха очень 

своенравная — если она не 
в настроении, то упрямится 
и выказывает протест своим 
видом. Однако в другие мо-
менты Ксюша прекрасно вы-
полняет все необходимые про-
цедуры и хорошо слушается.
Бегемотиха прибыла в Мо-
сковский зоопарк из Швеции 
в 2017 году в рамках Европей-
ской программы.
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Квартал для жизни 
и отдыха

различных пород деревьев, ку-
старники и цветущие растения.  
Для безопасности жителей ра-
бочие установят около 130 но-
вых фонарей нескольких видов.  
А все провода  уберут под землю.
Проект благоустройства, до-
бавил Мишаков, несколько ме-
сяцев обсуждали с жителями. 
Проектировщики и сотрудники 
управы старались учесть все 
пожелания горожан и создать 
площадки, на которых им будет 
комфортно. 
Еще одной отличительной чер-
той территории станут декора-
тивные арки и качели, которые 
установят у дома № 1 по Волго-
градскому проспекту. 

ОГРАЖДЕНИЯ
Для безопасности ребят на детской пло-
щадке сделают невысокий деревянный 
забор. Его покрасят в желтый и оранже-
вый цвета — так он впишется в общую 
концепцию игровой зоны, а теплые тона 
будут радовать глаз. 

КУСТАРНИКИ
В рамках благоустройства здесь вы-
садят спирею японскую, кизильник 
блестящий, пузыреплодник кали-
нолистный «Лютеус», дерен белый 
«Элегантиссима» и кустовую розу.

УРНА
Для комфорта посетителей площадки 
на территории установят урны. Их вы-
полнят в одном стиле со скамейка-
ми — в деревянном обрамлении.

ПЕШЕХОДНЫЕ ДОРОЖКИ
Для пеших прогулок горожан рабочие 
обустроят дорожки из плитки. Чтобы 
ее раскладка получилась красивой 
и интересной, специалисты будут ис-
пользовать плитку разных размеров. 

ДЕРЕВЬЯ
Территорию украсят новые зеленые 
насаждения, которые выбрали 
жители. Так, здесь появятся липы 
мелколистные, клены остролистные, 
рябины обыкновенные, каштаны.

ЦВЕТНИКИ
На клумбах в теплое 
время года будут цвести 
лилейники, астильба, 
примулы и хосты. Вы-
садят также и декора-
тивную зелень. 

КАЧАЛКА НА ПРУЖИНЕ
А вот самые маленькие смогут 
покататься на улитке — имен-
но в виде этого моллюска будет 
сделана качалка на пружине. 
Для комфорта малышей и спо-
койствия родителей сиденье 
будет устойчивое, со спинкой 
и подставкой для ножек.

ЛАВОЧКИ
Время, когда дети играют на дет-
ской площадке — прекрасная воз-
можность отдохнуть для родителей. 
Чтобы мамы и папы могли почитать 
книгу или просто посидеть на све-
жем воздухе, при этом не упуская 
из вида любимое чадо, на детской 
площадке появятся деревянные 
лавочки с удобными спинками.

КАЧЕЛИГНЕЗДО
В последние годы качели такого плана вызывают у детей 
наибольший интерес. Их на площадке будет две. Одна с си-
деньем круглой формы, вторая — квадратной. Закреплены 
они будут на устойчивых конструкциях.

БЕСЕДКИ
Проектом предусмотрена 
установка нескольких 
необычных угловатых 
беседок. Деревянные 
конструкции, соединен-
ные навесом, спасут от-
дыхающих от солнца. 

ЦВЕТ ДОРОЖЕК
При обсуждении проекта 
горожане отдали предпо-
чтение покрытию спокой-
ных тонов. Так, рабочие 
уложат светлую, серую 
и бежевую плитку.

ПОКРЫТИЕ
Покрытие будет трех цветов — синего, 
желтого и зеленого. Ведь блеклым 
цветам на детской площадке совсем 
не место. Традиционно выполнено оно 
будет из безопасных и атравматичных 
материалов.

ВЕРЕВОЧНАЯ ПЛОЩАДКА
Конструкция продолговатой формы позво-
лит детям не только лазить по площадке, 
но и проходить по веревочному тоннелю. 
Здесь будет интересно детям от 5 лет 
и старше. Такие веревочные городки 
помогают развить моторику, ловкость 
и улучшить координацию движений.

ПИРАМИДА
Так как желающих попробовать себя 
в роли Человека-паука много, было 
принято решение обустроить на терри-
тории сразу два веревочных городка. 
Второй, на этот раз в форме пирамиды, 
точь-в-точь как паутинная сеть, только 
ярко-оранжевого цвета.

КАЧЕЛИ
На детской площадке установят качели раз-
ного вида: для малышей и ребят постарше. 
Покататься можно будет и на деревянных 
качелях, и на качалках на пружине, которые 
сделают в виде животных.

КАЧЕЛИБАЛАНСИР
Еще одна интересная конструкция 
на детской площадке, которая рассчитана 
на детей постарше. Кататься на них будет 
не только весело, но и безопасно — 
их оборудуют удобными спинками, ручками 
и сиденьями.

ДЕТСКИЕ СКАМЕЙКИ
Детям иногда хочется пере-
вести дух после подвижных 
игр. Для этого на территории 
установят детские лавочки. 
Их специально сделают невы-
сокими, чтобы забраться могли 
малыши любого роста. 

ГОРОДОК ДЛЯ ИГР
Тут будут и лесенки, и горки — для самых маленьких 
и детей постарше, небольшие конструкции для лаза-
ния и многое другое. Городок не оставит равнодуш-
ным ни одного непоседу.

КАРУСЕЛЬ
Небольшая карусель предназна-
чена для катания стоя. Чтобы дети 
не теряли равновесие и не полу-
чали травмы, она будет оснащена 
металлическими ручками.

По программе «Мой рай-
он» началось комплексное 
благоустройство квартала 
на Волгоградском про-
спекте.

Территорию, которая рас-
положена в Таганском 
районе, сделают комфорт-

ной не только для жителей квар-
тала, но и для тех, кто приезжает 
сюда на работу, приво зит детей 
в образовательные учреждения 
и поликлинику. Ведь чтобы до-
браться, например, от автобус-
ной остановки на Волгоград-

ском проспекте к школе № 480, 
нужно пройти через дворы этих 
домов. Сейчас здесь узкие троту-
ары, не хватает фонарей и мест 
для отдыха. Но к концу лета тер-
ритория преобразится. 
По словам главы управы Та-
ганского района Александра 
Мишакова, это один из самых 

масштабных проектов благо-
устройства в районе в этом году. 
— Вся сторона Волгоградского 
проспекта от дома № 1 до дома 
№ 17 будет благоустроена, — 
рассказал Александр Миша-
ков. — Также работы пройдут 
в некоторых дворах Качалин-
ской и Иерусалимской улиц. Ос-
новной акцент проектировщи-
ки сделали на обустройстве для 
горожан рекреационных зон — 
детских и спортивных площа-
док, прогулочных маршрутов. 
Сейчас во дворах много пустую-
щих территорий, которые поч-

ти никак не используются. Но 
после завершения работ здесь 
появятся полезные для жителей 
объекты. К примеру, площадки 
для воркаута, баскетбола, под-
вижных игр и отдыха. 
Территорию украсит и богатое 
озеленение. Глаза горожан бу-
дут радовать молодые саженцы 

Программа «Мой район» 
формируется с учетом 
мнения жителей. Благо-
даря ей в каж дом рай-
оне создадут комфорт-
ные условия для жизни. 
Благоустроят парки, дво-
ры и территории школ, 
а биб лиотеки превратятся 
в настоящие культурные 
центры.

КСТАТИ

ВОЛГОГРАДСКИЙ ПРОСПЕКТ ЖДЕТ 
КАРДИНАЛЬНОЕ ПРЕОБРАЖЕНИЕ

Представленная графика является визуализацией, которая может отличаться от реализуемого проекта 

Подготовили АЛИНА ТУКАН okruga@vm.ru, ИЛЬЯ ЮДИН (дизайн)
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По одной из версий, Меж-
дународный день защиты 
детей  берет свое начало 
с 1925 года, когда Гене-
ральный консул Китая 
в Сан-Франциско собрал 
группу китайских детей-
сирот и устроил для них 
празднование Дуань-у цзе, 
что в переводе с китайско-
го означает Фестиваль ло-

док-драконов. Дата это-
го праздника как раз 

пришлась на 1 ию-
ня. По счастливой 
случайности день 
совпал и со време-
нем проведения 
«детской» конфе-
ренции в Жене-

ве. А с 1950 года 
праздник отмеча-

ется ежегодно.

КСТАТИ

Традиционно во всем ми-
ре 1 июня отмечают Меж-
дународный день защиты 
детей. В Центральном 
округе событие отпразд-
новали концертом «Звезд-
ная страна», который 
состоялся в Московском 
театре мюзикла (Тверской 
район). 

Красная ковровая дорож-
ка, вспышки фотокамер 
и звездные гости — это 

не о премии «Оскар» в Голли-
вуде. Так отметили 
День защиты детей 
в округе. 
А р т и с т ы  о т е ч е -
ственной эстрады 
вышли на нее вме-
сте с детьми из твор-
ческих коллективов 
ЦАО. По дорожке 
прошлись Прохор Шаляпин, 
Александр Песков, финалистка 
«Фабрики звезд» Ирина Ортман, 
Диана Гурцкая и многие другие. 
— Я всем желаю солнечного на-
строения, — сказал на красной 
дорожке Прохор Шаляпин. — 

ного проекта «Голос» Алла Рид 
поделилась секретом борьбы со 
своим страхом. 
— Люди, которые хотят высту-
пать на сцене, не могут ее боять-
ся, — уверена артистка. — На 
сцене нужно кайфовать. 
Перед началом праздничного 
концерта с приветственной 
речью выступила начальник 
Управления развития социаль-
ной сферы префектуры ЦАО На-
талья Мамонова. 
— Поздравляю вас с наступа-
ющим летом и праздником, — 
сказала она. — Главная задача 
семьи — дать детям все, чтобы 
они развивались. Родителям хо-
чу пожелать здоровья и сил. 
На сцене в этот вечер блистали 
воспитанники детского творче-
ского центра «Джельсомино», 
шоу-группа «Детки Джесс», на-
родный коллектив «Ангелы 
надежды», группа «Славяноч-
ка» и другие. А звучали всем 
известные песни «Облака», 
«Мамина улыбка» и хиты оте-
чественной эстрады. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Яркий праздник 
под любимые песни

Будьте счастливы, всегда на по-
зитиве, хорошего лета и удачи 
в любых начинаниях. 
Наряды впечатляют красками 
и роскошью: шелковые бело-
снежные и красные платья 
в пол, у мужчин — деловые ко-
стюмы. Детишки — главные ге-
рои праздника — тоже не отста-
ют от взрослых: пышные платья, 
модные прически и диадемы.
Встречают гостей ростовые ку-
клы Микки Мауса и  львенка.
Уже через считаные минуты 
начинается праздничный кон-

церт. В качестве ведущих на сце-
не не только взрослые профес-
сионалы, но и их юные коллеги. 
В этот день ребята спели дуэтом 
с именитыми артистами. Мно-
гие из них, конечно же, волно-
вались. Участница телевизион-

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.moscow

что в переводе с китайско-
го означает Фестиваль ло-

док-драконов. Дата это-
го праздника как раз 

пришлась на 1 ию-
ня. По счастливой 
случайности день 
совпал и со време-
нем проведения 
«детской» конфе-
ренции в Жене-
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СОФИЯ 
НИКИШИНА
5 лет

В будущем я бы очень хоте-
ла стать парикмахером или 
врачом. Если стану врачом, 
то педиатром! Буду лечить 
детишек. 

МАТВЕЙ 
ЗУЕВ
11 лет

Сейчас я мечтаю о мире во всем 
мире, чтобы не было войн и лю-
ди жили счастливо. В будущем 
хочу помогать людям, а потому 
обязательно стану пожарным. 

МНЕНИЯ

УЛЬЯНА 
ВОЛКОВА
13 лет

Я перехожу в восьмой класс и, ко-
нечно же, хочу найти работу меч-
ты. Хотелось бы стать програм-
мистом, ведь с информатикой 
у меня все отлично. 

В преддверии Дня защиты детей мы поинтересовались у юных гостей праздника, о чем они мечтают. 
Ну а мы, со своей стороны, пожелаем, чтобы все мечты ребят нашего округа сбылись.

27 мая 2019 года. 
Певица Ирина 
Ортман выступила 
в Московском театре 
мюзикла вместе с юной 
артисткой Елизаветой 
Огольцовой (1). 
Участница проекта 
«Голос» Алла Рид 
с детьми исполнила 
знаменитую 
«Колыбельную 
медведицы» (2)

1

2
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Юная Николь Плиева — 
одна из самых необычных 
жительниц Центрального 
округа. К своим восьми 
годам девочка уже стала 
автором  двух сборников 
стихов, успела провести 
27 искусствоведческих экс-
курсий в Третьяковcкой 
галерее, сыграть в семи 
фильмах и получить на-
граду «Звездочка ЦАО» 
на премии «Обществен-
ное признание». Но у нее 
еще немало творческих 
планов, о чем школьница 
и рассказала «МЦ». 

Николь пришла к нам на 
встречу со своей мамой 
Залиной Плиевой. Де-

вочка прихватила с собой книгу 
и плюшевого мишку.
— Это сборник стихов поэ-
тов Серебряного века, — 
объясняет она. — Я пред-
почитаю Анну Ахматову 
и Марину Цветаеву. А из 
прозы в последнее время нра-
вятся Паустовский и Пришвин.
Вообще восьмилетней Николь 
много что нравится в жизни: 
помимо того что юная поэтесса 
состоит в Союзе писателей Мо-
сквы, она учится в двух школах, 
ведет передачи на детских теле-
каналах, снимается в кино, се-
риалах и играет в театре. 
— Спектакль «Мама» по пьесе 
Аси Волошиной — достаточно 
тяжелый, он имеет возрастное 
ограничение 16+, — объясняет 
Залина Плиева, мама Николь. — 
Поэтому на некоторых сценах 
мне приходится выводить Ни-
коль из зала. 
Впрочем, те эпизоды, что девоч-
ка проводит на сцене, она «про-
живает» не по-детски серьезно, 
так, что у театралов нет поводов 
упрекнуть ее в неискренности 
или излишнем позерстве, ко-
торые порой проскальзывают 
у некоторых детей-актеров. 
При этом актрисой себя Николь 
не считает — всем этим она за-
нимается просто потому, что 
играть на сцене ей нравится 
не меньше, чем писать стихи. 
Сборники со своими произведе-
ниями  ей помогала составлять  
мама.
— Первое стихотворение я за-
писала за ней случайно, когда 
она стояла у окна и складывала 
слова в строки, — рассказывает 
Залина. — С тех пор я не расста-
юсь с диктофоном, хотя многие 
стихи сейчас Николь записыва-
ет сама. 

Поэтесса 
с плюшевым 
мишкой

Николь Плиева 
родилась 3 сен-
тября 2010 года. 

Ученица школы № 1231 и груп-
пы № 15 «Дома Станкевича». 
На телевидении школьница де-
бютировала в первой программе 
«Лучше всех». Сейчас она ведет 
программы «Доктор Малышки-
на» на детских телеканалах «О!» 
и «Карусель». 29 января 2019 го-
да получила премию «Большая 
цифра — 2019» в номинации 
«Лучшая программа для детей 
и юношества».

СПРАВКА

26 апреля 2019 года. Восьмилетняя 
поэтесса Николь Плиева 
со своим преданным слушателем — 
плюшевым мишкой

Они у девочки с детства испол-
няют роль зрителей: Николь 
рассаживает их по периметру 
комнаты и декламирует им сти-
хи. Мишки слушают и не ловят 
Николь на слове — в отличие от 
некоторых взрослых. 
— Как-то на одной из экскур-
сий, которые она проводила, ей 
все время задавала каверзные 
вопросы одна из посетитель-
ниц, — вспоминает Залина. — 
И на одном из таких вопросов 
Николь «сдалась»: ответила, 
что, к сожалению, не может от-
ветить, но обязательно подгото-
вится к следующей экскурсии.
Бывает, люди оставляют обид-
ные комментарии девочке 
и в социальных сетях, как будто 
меряясь с восьмилетней школь-
ницей успешностью, чем неска-
занно удивляют Николь. Она все 
никак не может понять, почему 
они это делают, ведь она — са-
мая обычная школьница, просто 
очень любознательная. 
— У меня получается далеко не 
все, за что я берусь, — поясняет 
она. — Музыку и хор пришлось 
бросить. Я ужасная копуша и бо-

юсь комаров. И весь мой успех 
заключается только в том, что 
я занимаюсь только тем, что 
мне интересно. А разве можно 
делать плохо интересные вещи? 
Этим риторическим вопросом 
от Николь стоило бы почаще за-
даваться взрослым людям. Ве-
роятно, это помогло бы многим 
из них избежать разочарований 
в жизни, а вместе с ним — и же-
лания писать обидные коммен-
тарии маленьким девочкам в со-
циальных сетях. 
Впрочем, поклонников у Ни-
коль все же больше: малышку 
обожают как ее взрослые кол-
леги по Союзу писателей, так 
и совсем маленькие слушате-
ли — дошколята. Ну а плюше-
вые мишки продолжают тихо 
наблюдать из своих углов за 
успехами хозяйки и молчаливо 
поддерживать ее во всех начи-
наниях. 
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

— Я изучаю английский язык 
и уже пробую сочинять и на 
этом языке, — подхватывает 
девочка. — Мне нравится фор-
мулировать мысли на англий-
ском, мне кажется, что он очень 
логичный.
И если сначала мо-
жет показаться, что 
девочка хвастается, 
то через пять минут 
общения понима-
ешь: нет, Николь 
вообще не считает 
свои способности 
чем-то выдающим-
ся. Она просто жи-
вет так — проводит 
поэтические вечера и экскур-
сии, танцует, играет на сцене, 

читает и пишет. 
И, кажется, не представ-

ляет, как можно жить по-
другому. 

— Игрушки у меня, 
конечно же, есть, — 
отвечает она на мой 
вопрос. — Больше 
всего я люблю плю-
шевых мишек. 

Лучше всех . Сейчас она ведет 
программы «Доктор Малышки-
на» на детских телеканалах «О!» 
и «Карусель». 29 января 2019 го-
да получила премию «Большая 
цифра — 2019» в номинации 
«Лучшая программа для детей 
и юношества».
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Дачный сезон едва начал-
ся, а уже возникли слухи, 
что теперь садоводам 
придется регистрировать 
все строения на своих 
участках — вплоть до те-
плиц и туалетов. А потом 
платить за них налог. 
Так ли это, «МЦ» разбира-
лась вместе с экспертами. 

Руководитель Росреестра 
Виктория Абрамченко по-
яснила, что Федеральный 

закон № 217 «О ведении гражда-
нами садоводства и огородниче-
ства...», вступивший в силу 1 ян-
варя этого года, никак не изме-
нил порядка кадастрового учета 
и регистрации прав на объекты 
недвижимости. 
— Кадастровый учет и регистра-
ция прав носят заявительный 
характер. Закон не обязывает 

Как объект недвижимости 
дачники могут зарегистрировать 
теплицу, стоящую на фундаменте, 
а ее площадь должна превышать 
50 квадратных метров

Дачники могут оплачивать коммунальные платежи 
с удобством — все подмосковные отделения Почты 
России принимают платежи от членов садовых не-
коммерческих товариществ (СНТ) и дачников в лю-
бой точке региона, сообщили в ведомстве. 

В ближайшем почтовом отделении от своего дач-
ного участка москвичи теперь могут внести плату 
по услугам, которые оказываются на территории 
СНТ. В частности, можно оплатить вывоз мусора, 
электроэнергию, телефонную связь, сотовую 
связь, газ, а также услуги некоторых телевизион-
ных и интернет-провайдеров.  
Кстати, Почта России внедряет услугу по приему 
оплаты по счетам прямо с дачных территорий. 
Почтальон поможет провести оплату, и средства 
будут быстро переведены по назначению. 
На данный момент в разработке находятся не-
сколько тысяч договоров. Таким образом, дачники 
получат максимально широкие возможности 
по оплате взносов и внесению платежей.

ВАЖНО ЗНАТЬ
Удобная оплата

 Ревякин. — Но такие встреча-
ются крайне редко. То же самое, 
кстати, касается и других дач-
ных строений.
А если эти строения большие 
и прочные — например, баня 
с бильярдной и сауной — и дач-
ник хочет их официально за-
регистрировать, то он имеет 
на это полное право, заверили 
в Рос реестре.

Если строение не зарегистрировано, 
то и налог за него платить не нужно. Дру-
гой вопрос, что сейчас, например, над 
подмосковными дачами летают беспи-
лотники — чтобы выявить незаконные 
постройки. И если вам придет «письмо 
счастья» — дескать, у вас незарегистри-
рованный объект, а вы не платите, то от-
вечайте —это сооружение не отвечает 
признакам объекта недвижимости. По-
тому что большинство дачных строений 
им действительно не отвечает.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ИРИНА 
ДАВИДОВСКАЯ 
заместитель 
директора Палаты 
налоговых 
консультантов

Если вы владеете земельным 
участком для индивидуально-

го жилищного строительства, но в течение более 
чем 10 лет не возвели дом и не зарегистрировали 
право на него, вам придется платить за участок 
повышенный (с коэффициентом 2) налог. Таким 
образом государство стимулирует граждан ис-
пользовать землю, отведенную для строительства 
жилья, по назначению.

НА ЗАМЕТКУ

недвижимости (если у хозяина 
возникло такое желание), она 
должна отвечать ряду призна-
ков, а ее перемещение автома-
тически повлечет несоразмер-
ный ущерб ее назначению.
— Как правило, речь идет о те-
плицах площа дью больше 
50 квадратных метров и стоя-
щих на фундаменте, — говорит 
кадастровый инженер Антон 

граждан оформлять принадле-
жащие им объекты недвижи-
мости, — разъяснила Виктория 
Валерьевна. — Регистрация не-
движимости возможна только 
по желанию владельцев. Это 
касается любой недвижимости, 
в том числе и теплиц. 
При этом, как сообщили в Рос-
реестре, чтобы теплицу все-таки 
зарегистрировали как объект 

Разрушаем мифы. 
Дачная теплица

— Чтобы зарегистрировать объ-
ект недвижимости, необходимо 
обратиться с заявлением и паке-
том документов в Росреестр, — 
объясняет порядок действий 
Антон Ревякин. — Вы имеете 
право одновременно провести 
кадастровый учет и регистра-
цию прав собственности. Кста-
ти, документы на проведение 
этих процедур можно направить 
в Росреестр в электронном виде, 
заполнив специальные формы 
на сайте Росреестра. Их можно 

подать и при личном обраще-
нии в офисы МФЦ на всей тер-
ритории России.
Совершенно неважно, где имен-
но объекты находятся, добавил 
эксперт, вы просто подаете до-
кументы в любой МФЦ — хоть 
рядом с домом, хоть рядом с ра-
ботой.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

ЗАКОН
НЕ ЗАСТАВЛЯЕТ 
САДОВОДОВ 
ОФОРМЛЯТЬ 
ВСЕ ПОСТРОЙКИ 

Товары и услуги

Знакомства

Искусство
и коллекционирование

Строительство и ремонт

Юридические услуги

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Размещение рекламы
499 5570404

ДОБ. 132, 158

Антиквариат ,  будду ,  иконы , 
оклад, лампаду, картины, мебель, 
люстру, лампу, часы, патефон, 
самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, от-
крытки, книги церковные, янтар-
ные бусы, значки, прочее купим. 
Т. (495) 769-74-09

Юристы — разрешаем споры лю-
бой сложности. Раздел имущества, 
наследства, вселение-выселение, 
оспорим сделку, брачный контракт, 
завещание, вернем право собствен-
ности на имущество, банкротство 
должников, защита прав потреби-
телей, авторов. Т. (495) 650-56-77

Недвижимость Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары угольные, 
портсигары, значки, будды, иконы, 
шкатулки Палех, монеты, елочные 
и детские игрушки СССР, открыт-
ки до 1940 г. Выезд бесплатно. 
Т. (495) 643-72-12

● Агент-во Столичное. Т. (495) 782-56-71

ЧАСТНОСТИ Реклама

● Замки, замена. Т. (926) 341-27-27

● Грузоперевозки. Т. (926) 203-98-39

● Познакомлюсь с муж. 60. Для серьез-
ных отношений. Т. (966) 362-97-07

● Радиодетали б/у. Т. (903) 125-40-10

● С благодарностью: книги только 
до 1945 г. А также до 1970 г.: архивы, 
открытки, фото, значки, игрушки, 
в т.ч. елочные, предметы из стекла, 
фарфора, кости, металла и др. стари-
ну. Все о дирижаблях и самолетах. 
Т.: (916) 929-09-41, (917) 515-71-93
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

● Янтарь, посуду, статуэтки, значки. 
Т. (916) 155-34-82
● Антиквариат, книги, полки, открыт-
ки, архивы, фото. Т. (495) 585-40-56
● Куплю радио. Т. (916) 774-00-05
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Мюриэль Руссо-Ов-
чинников, парижанка 
в 13-м поколении, ди-
зайнер и художник и пра-
праправнучка великого 
французского философа 
Жан-Жака Руссо, перееха-
ла в Москву более 25 лет 
назад. Она поселилась 
рядом со станцией метро 
«Новокузнецкая» (район 
Замоскворечье). Здесь же, 
неподалеку, находится 
и ее мастерская, где худож-
ница  работает над своими 
проектами.

Впервые в Москву Мюри-
эль Руссо-Овчинников 
попала в 1984-м. Тог-

да она показалась ей дикой, 
по признанию самой францу-
женки. 
— Мы жили в  гос тинице, 
и по ночам нас постоянно буди-
ли — приходили какие-то люди, 
хотели купить джинсы, что-
то еще. А навсегда я приехала 
в Москву уже в 1993 году вместе 
с мужем, русским художником. 
И тогда поняла, что это моя лю-
бовь. Дикость Москвы очень 
схожа с моим характером, — 
признается она.
Мюриэль, тяжело было при-
выкать?
Русская жизнь, она такая — 
утром никогда не знаешь, что 
произойдет с тобой до вечера. 
Это совсем не про меня, я люб-

лю организованность, как и все 
французы. Сейчас, спустя почти 
30 лет жизни в Москве, у меня 
ощущение, что я еду на доске 
для серфинга по волнам. И все 
же почти сразу здесь я ощутила 
себя, как дома. Не знаю, воз-
можно, в другой жизни я была 
русской.
А как вам пресловутый русский 
характер?
Русские очень веселые. Кажет-
ся, даже если все ужасно, люди 
найдут в себе силы бороться, по-
тому что они любят жизнь. Вы, 
русские, всегда найдете силы 
смеяться, говорить на кухне до 
утра. Но самое ценное в вас — 
это дружба. У детей в школе, 
во дворе обязательно есть своя 
банда, компания. И окончив 
школу или переехав, вы про-
должаете дружить. Во Франции 
такого нет. 
Какие места в округе вам ближе 
по духу?
Район «Новокузнецкой» и «Тре-
тьяковской» — мои любимые. 
Из музеев — декоративно-при-

кладного и народного искус-
ства, новая Третьяковка. Еще 
обожаю всякие мини-музеи. 
В Москве их очень много. А ва-
ше метро — прелесть. Я не бо-
юсь пользоваться московским 
метро. Вы живете, как в музее! 
Часто пользуетесь метро?
Можно сказать — всегда. Мне 
нравятся «Театральная», «Мая-
ковская». Все станции кольца — 
настоящие произведения ис-
кусства. Привлекают станции, 
на которых есть скульптуры, та-
кие как «Площадь Революции». 
С ней у меня связан один случай. 
Здесь часто можно увидеть, как 
жители и гости города касаются 
носа собаки, прежде чем напра-
виться в переход, «на удачу». Од-
нажды я была на этой станции 
вместе со знакомым французом. 
Объяснила ему, зачем нужно 
дотронуться до скульптуры. Он 
прикоснулся и сказал: «Сколько 
боли!» Видимо, на ментальном 
уровне ощутил чувства людей, 
которые дотрагиваются до ста-
туи в поиске счастья. 

Что вы думаете о московской 
моде?
Зимой женщины в метро всегда 
очень красивые. Когда я впер-
вые приехала в Москву, была 
зима. Именно тогда я обратила 
внимание, какие в метро краси-
вые женщины. Они всегда стре-
мятся выглядеть восхитительно: 
эти сумочки, шубы, шляпки, 
большие броши. В Париже зи-
мой все серые, одинаковые. Буд-
то бы боишься одеться красиво. 
Что в Москве вас вдохновляет?
Мне нравится ходить пешком, 
смотреть на город. Последний 
мой проект как раз так и появил-
ся. Я очень много фотографи-

рую, а потом, просматривая 
фотографии, решаю, 

что именно хочу изобразить. 
В моих живописных работах 
можно увидеть городские сюже-
ты, архитектуру. Надеюсь, чуть 
позже перенесу свои картины на 
предметы одежды.
Есть ли что-то общее между мо-
сквичами и парижанами? 
Москвичи и европейцы очень 
похожи. Вы любите «Трех муш-
кетеров» Александра Дюма 
не просто так. В наших харак-
терах есть что-то общее, некие 
точки соприкосновения. Но 
Россия для меня — это судьба. 
Мой папа был архитектором. 
Однажды в детстве он подарил 
мне игрушечную русскую избу, 
которую нужно было построить 
самой. А от прабабушки мне до-
сталась библиотека с огромным 
количеством книг русских авто-
ров. И любимые писатели у ме-
ня — Чехов, Тургенев и Достоев-
ский. Но, к сожалению, я читаю 
их во французском переводе.  
Русская кухня вам нравится?
Русская кухня не самая насы-
щенная, а вот продукты, на мой 
взгляд, самые вкусные. Кухня — 
это общение. Нужно заранее 
понимать, что и как вы хотите 
сделать. За столом вы говорите 
с семьей, друзьями с помощью 
блюд. У меня много фирменных 

блюд, одно из них — пряная 
баранина в чае. Мои русские 
друзья обожают его.
АННА КОХАНОВА

okruga@vm.ru 
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Наследница 
французского 
просветителя 
рисует наш город

Мюриэль Руссо-
Овчинников — 
прапраправнуч-

ка великого французского фило-
софа Жан-Жака Руссо, парижанка 
в 13-м поколении, дизайнер и ху-
дожник. Окончила Высшую шко-
лу прикладного искусства в Па-
риже, занималась искусством. 
В Москву приехала в 1993 году. 
До этого они с мужем, москов-
ским художником Николаем Ов-
чинниковым, несколько лет жи-
ли в Париже. В Москве основала 
креативное агентство по комму-
никациям, занимается создани-
ем имиджа для различных фирм, 
дизайном интерьеров.

СПРАВКА

15 мая 2019 года. Дизайнер 
и художник Мюриэль Руссо-
Овчинников показывает яркую 
одежду и картины, которые она 
создала в своей мастерской 
в Замоскворечье 

Столичное 

метро — произ-

ведение искус-

ства, и каждая 

станция — 
 музей.

АН
ТО
Н

 Г
ЕР
Д
О



14 ЗВЕЗДА Москва. Центр    Пятница 31 мая 2019 года    № 20 (800)

Пианист-виртуоз Денис 
Мацуев провел открытый 
урок для третьеклассни-
ков школы № 1234 (район 
Арбат). Мыслями о важ-
ности музыкального вос-
питания и современных 
трендах он поделился с чи-
тателями «МЦ». 

Музыкальная школа вну-
три общеобразователь-
ной — так охаракте-

ризовал Денис Мацуев школу 
№ 1234. Сольфеджио, музы-
кальная литература и хор здесь 
преподаются наравне с русским 
языком и математикой. 
Денис Леонидович, как вам 
юная публика? 

Я поражен. Ребята подготов-
ленные и очень внимательные: 
во время выступления царила 
тишина, а глаза детишек горе-
ли. Играть для них — не толь-
ко трогательный момент, но 
и познавательный. Я уверен, 
что уроки музыки должны быть 
во всех школах. Ребенок должен 
наравне с буквой и цифрой зна-
комиться с нотой, ведь музыка 
облагораживает человека и рас-
крывает его с другой стороны. 
Где вам нравится выступать 
больше всего?
Я одинаково выкладываюсь вез-
де. Вчера я выступал в Большом 

зале Московской консерва-
тории, позавчера играл 

Денис Мацуев: 
Чаще всего 
наш день 
начинается 
с попсы

Пианист Денис Мацуев 
во время концерта 
с Государственным 
академическим 
симфоническим 
оркестром России 
имени Е. Ф. Светланова 
в Концертном 
зале имени 
П. И. Чайковского 

в Париже, сегодня — здесь, 
в небольшом классе столичной 
школы.
Вы много общаетесь с подрас-
тающим поколением, есть фор-
мула, как привить детям любовь 
к классической музыке? 
Думаю, все начинается с семьи. 
Музыкальный ряд, который ре-
бенок слышит с младенчества, 
откладывается у него «в подкор-
ке». Сейчас мы воспитываем 
нашу будущую публику. Клас-
сическая музыка не может быть 
модной. Но благодаря ей дети 
развиваются. Она полезна как 
терапия — своего рода лекар-
ство от всех болезней. 
То есть классике бессмысленно 
тягаться с популярной музыкой? 

Конкурировать очень сложно, 
ведь эстрадная музыка звучит 
буквально из каждого утюга, 
по телевизору, на радио, в ин-
тернете. Именно с попсы на-
чинается день каждой семьи: 

они садятся в машину, включа-
ют радиостанцию... Но лично 
я не могу отличить современную 
музыку ни по музыкальному ма-
териалу, ни по жанру. Она никак 
не способствует развитию лич-
ности. А такая тенденция очень 
опасна. Я не хочу говорить плохо 
об эстрадной музыке, но у людей 
должен быть выбор, что слушать. 
Впрочем, как и что смотреть. 
В сравнении с другими страна-
ми, как воспринимается класси-
ческая музыка у нас? 
За последние 20 лет в нашей 
стране родилось новое поколе-
ние публики, которое приучено 
ходить на концерты классиче-
ской музыки. В залах я вижу 
много молодых лиц. Такой 
публикой могут похвастать-
ся только Китай и Южная Ко-
рея. Но такого нет ни в Европе, 
ни в Америке. В этих странах 
считается, что классическая му-
зыка предназначена исключи-
тельно для старшего поколения. 
Вообще, наша система музы-
кального образования уникаль-
ная, ее копируют во всем мире. 
Мы это должны сохранить и вос-
питать достойное поколение, 
которое идет за нами.
А как прививали любовь к клас-
сике вам?

Я поражен. Ребята подготов-
ленные и очень внимательные: 
во время выступления царила 
тишина, а глаза детишек горе-
ли. Играть для них — не толь-
ко трогательный момент, но 
и познавательный. Я уверен, 
что уроки музыки должны быть 
во всех школах. Ребенок должен 
наравне с буквой и цифрой зна-
комиться с нотой, ведь музыка 
облагораживает человека и рас-
крывает его с другой стороны. 
Где вам нравится выступать 
большевсего?
Я одинаково выкладываюсь вез-
де. Вчера я выступал в Большом 

зале Московской консерва-
тории, позавчера играл 

во время концерта 
с Государственным 
академическим 
симфоническим 
оркестром России 
имени Е. Ф. Светланова 
в Концертном 
зале имени 
П. И. Чайковского 

Конкурировать очень сложно, 
ведь эстрадная музыка звучит 
буквально из каждого утюга, 
по телевизору, на радио, в ин-
тернете. Именно с попсы на-
чинается день каждой семьи: 

считается, что классическая му-
зыка предназначена исключи-
тельно для старшего поколения. 
Вообще, наша система музы-
кального образования уникаль-
ная, ее копируют во всем мире. 
Мы это должны сохранить и вос-
питать достойное поколение,
которое идет за нами.
А как прививали любовь к клас-
сике вам?

У меня музыкальная семья, 
в доме всегда звучала разная 
музыка: опера, эстрада. Я часто 
вспоминаю свои детские годы 
в школе: уроки музыки превра-
щались в мои бенефисы. 
Нередко можно услышать от ро-
дителей, что уроки музыки — 
лишние в школьном расписании. 
Мол, это не главное в жизни...
Категорически не соглашусь. 
Мне бы как раз хотелось, чтобы 
уроков музыки в школах было 
больше. К сожалению, многие 
вещи зависят от директора об-
разовательного учреждения.
Например, если директору боль-
ше нравится урок физкультуры, 
то основным предметом ста-
нет именно она. Это неплохо, 
но не менее важно развивать 
душу ребенка. Желаю детям по-
чаще посещать концерты клас-
сической музыки, ведь наравне 
с цифрой и буквой ребенок дол-
жен познакомиться с нотой.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

Открытое занятие в шко-
ле Денис Мацуев провел 
в рамках проекта «Уроки 
музыки», созданного Ди-
рекцией образовательных 
программ в сфере культу-
ры и искусства столичного 
Департамента культуры со-
вместно с сервисами «Ян-
декс.Учебник» и «Яндекс.
Музыка». Его запустили 
в мае в 20 регионах России. 
Музыкальные занятия 
в обновленном формате 
проходят для учеников 
1–9-х классов.

КСТАТИ

Денис Мацуев родился в Иркут-
ске в 1975 году в музыкальной 
семье. Отец  — композитор и пи-
анист, мать — преподаватель 
игры на фортепиано. Известность 
Мацуеву принесла победа на 
XI Международном конкурсе име-
ни П. И. Чайковского в 1998 году. 
На тот момент артисту было 23 го-
да. Сейчас Денис Мацуев — один 
из самых популярных пианистов 
современности, который совме-
щает в своих выступлениях нова-
торство и традиции русской фор-
тепианной школы. 

СПРАВКА

НАРАВНЕ С БУКВОЙ И ЦИФРОЙ 
КАЖДЫЙ РЕБЕНОК ДОЛЖЕН 
ПОЗНАКОМИТЬСЯ С НОТОЙ
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ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
ОТ ПРЕФЕКТУРЫ 
ЦАО Александр 
Шурыгин

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ 
ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

ГЛАВНЫЙ 
РЕДАКТОР 
А. И. Куприянов

АДРЕС РЕДАКЦИИ 
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ВЫПУСКАЮЩИЙ РЕДАКТОР 
Светлана Карамнова

ШЕФРЕДАКТОР 
Ирина Орехова

РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01; 
E-mail: reklama@vm.ru

CAOINFORM.RU

СЛУЖБА 
РАСПРОСТРАНЕНИЯ 
Тел. (499) 557-04-00

ОТПЕЧАТАНО Филиал ОАО «ПФОП» «Волоколамская типография», 143600, Московская обл., г. Волоколамск, ул. Парковая, 9

Управление Федеральной службы судебных приставов по Москве напоминает: перед поездкой 
за границу проверьте, есть ли у вас неоплаченные долги.
При наличии неоплаченной в срок задолженности в размере свыше 30 тысяч рублей, а задолженности 
по алиментам и ряду других выплат — свыше 10 тысяч, в отношении должников может быть 
применено временное ограничение на выезд из России. Узнать о наличии возбужденных 
исполнительных производств в режиме онлайн и погасить задолженность можно при помощи 
электронного сервиса «Банк данных исполнительных производств» на официальном сайте 
Управления. Предоставить документы, подтверждающие полное погашение задолженности, 
можно по понедельникам с 9:00 до 13:00 и с 14:00 до 18:00 в отделе организации исполнительного 
производства УФССП России по Москве по адресу: улица Бутырский Вал, 5, кабинет 212. 
С собой нужно взять паспорт. 

ОФИЦИАЛЬНО
Проверьте задолженность 
перед выездом за границу

ПО ГОРИЗОНТАЛИ. Гена. Небо. Трико. Кроше. Нева. Джин. Смерч. Окобо. Амур. Валуев. Ася. Лир. Джокер. Подвал. Арретир. Жеглов. Сайт. Лили. Анатман. Авель. 
Адонис. Нитрат. Балл. Лист. Орфей. Сноха. «Аватар». ПО ВЕРТИКАЛИ. Клапан. Время. Спектор. Гончая. Рижане. Рений. Апатрид. Ларс. Волован. Вето. Просьба. Пай. 
Боров. Тала. Балда. Недолив. Лола. Уранинит. Лиса. Огниво. Бистр.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

В Жилищную инспекцию по Центральному округу обратился житель дома № 2/1 по ули-
це Малой Никитской (район Пресненский, управляющая компания ГБУ «Жилищник 
Пресненского района») по вопросу неудовлетворительного технического состояния 
входной двери подъезда №1 дома. 
В обращении заявитель сообщил, что дверное полотно имеет неплотный притвор, у полотна 
поврежден окрасочный слой. Жилищные инспекторы после проверки выяснили, что вход-
ная дверь действительно находится в плачевном состоянии: дверное полотно рассохлось, 
краска потрескалась. Инспекция выдала управляющей организации предписание отремон-
тировать дверь. В ходе проверки исполнения предписания установлено, что управляющей 
организацией предписанные мероприятия выполнены, в настоящее время входная дверь 
подъезда находится в удовлетворительном техническом состоянии. 

Управляющая компания 
отремонтировала входную дверь 

Публичные слушания 
по нескольким проектам 
отменили.
В связи с необходимостью 
доработки материалов 
по проекту планировки 
территории линейного 
объекта метрополитена — 
участок Большой кольце-
вой линии метрополитена 
(БКЛ) от станции «Авиамо-
торная» до станции «Руб-
цовская», проекту внесе-
ния изменений в правила 
землепользования и за-
стройки города Москвы 
в отношении территории 
по адресу: Гольяновский 
проезд, 4а, строение 1, 
публичные слушания от-
меняются. Информация 
о новых сроках проведе-
ния публичных слушаний 
по вышеуказанным про-
ектам будет размещена 
на официальном сайте 
комиссии при правитель-
стве Москвы по вопросам 
градостроительства, зем-
лепользования и застрой-
ки в Центральном админи-
стративном округе, на сай-
те префектуры Централь-
ного административного 
округа (cao.mos.ru) и упра-
вы Басманного района 
(basman.mos.ru).
Также информацию 
о публичных слушаниях 
можно получить, позво-
нив по номеру телефона 
справочной Окружной 
комиссии: (499) 763-31-04, 
(495) 912-51-25. 
Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 109147, Москва, 
ул. Марксистская, д. 24.

ОФИЦИАЛЬНО
Отмена 
слушаний
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ОВЕН 21.0319.04
Овнам следует серьезнее 
обдумывать свои жела-
ния, ведь в эти дни может 
сбываться буквально все, 
чего они захотят. Отлич-
ный шанс повысить свои 
доходы и найти любовь!

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
У Тельцов будут с лег-
костью решаться все 
рабочие и семейные про-
блемы. Крупные покупки 
пока лучше отложить.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Главный совет недели 
для Близнецов — под-
ходите к решению любых 
задач неординарно. Тог-
да у вас все получится.

РАК 21.0622.07
Ракам неделя обещает 
достижение новых высот 
в карьерном росте и уве-
личение доходов.

ЛЕВ 23.0722.08
Умение общаться, вы-
сокий уровень энергии 
и лидерские качества 
будут притягивать 
к Львам не только людей, 
но и удачу.

ДЕВА 23.0822.09
Дев ждут новые знаком-
ства и встречи со стары-
ми друзьями.

ВЕСЫ 23.0922.10
Весы станут генерато-
рами интересных идей. 
Смело озвучивайте их 
и воплощайте в жизнь.

СКОРПИОН 23.1021.11
Скорпионам стоит боль-
ше уделить внимания 
личной жизни. Если вы 
одиноки — самое время 
для знакомств.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Стрельцы будут поль-
зоваться повышенным 
вниманием со стороны 
противоположного пола.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Козерогам понадобится 
способность быстро при-
нимать решения. Скорее 
всего, это будет касаться 
деловой сферы.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Водолеям не стоит 
гнаться за перевыпол-
нением планов. Больше 
отдыхайте. 

РЫБЫ 19.0220.03
Рыбам можно смело 
просить прибавку к зар-
плате. Сейчас для этого 
подходящее время.

ГОРОСКОП

03.06–09.06

Фестиваль «Рыбная неделя», открывшийся на семи площадках в центре города в минувшую пятницу, зовет посмотреть театрализованные 
представления, принять участие в конкурсах, дегустациях и мастер-классах. Но самое главное — это продукция, которую привезли производители 
из различных рыбодобывающих регионов нашей страны. Один из гастрономических хитов — шашлык из лосося. Его жарят на раскаленных углях. 
Очень вкусно, так что за новыми порциями тут же выстраивается очередь. Вы еще можете успеть попробовать — фестиваль продлится до 2 июня.

ФОТОФАКТ

О новом порядке индексации пенсий 
и социальной доплате. 
Федеральным законом от 01.04.2019 
№ 49-ФЗ «О внесении изменений 
в статью 12.1 Федерального закона 
«О государственной социальной 
помощи» и статью 4 Федерального 
закона «О прожиточном минимуме 
в Российской Федерации» определен 
новый порядок индексации пенсий 
(страховых, по государственному 
пенсионному обеспечению) и ЕДВ 
сверх установленного в субъекте РФ 
прожиточного минимума пенсионера. 
Согласно п. 1 ст. 1 указанного за-
кона, размер соцдоплаты к пенсии 
не подлежит пересмотру в связи с ин-
дексацией пенсий и ЕДВ. По новым 
правилам в подсчет общей суммы ма-
териального обеспечения пенсионера 
включаются размеры пенсии и ЕДВ 
без учета их индексации, произведен-
ной в текущем году. Таким образом, 
сначала будет устанавливаться соц-
доплата, чтобы довести материальное 
обеспечение пенсионера до прожи-
точного минимума в регионе, а затем 
производиться индексация пенсий 
и ЕДВ. В результате сумма индек-

сации и будет выплачиваться сверх 
выплат, доведенных до величины 
прожиточного минимума пенсионера. 
При определении размера доплаты 
к пенсии в связи с изменением 
с 1 января величины прожиточного 
минимума в подсчет общей суммы 
материального обеспечения пенси-
онера, например, в 2020 году, будут 
включены размеры денежных выплат 
с учетом их индексации в 2019 году. 
Затем, после установления соци-
альной доплаты, пенсия и ЕДВ будут 
проиндексированы. Новый порядок 
распространен и на прошедшие в этом 
году индексации — январскую, когда 
страховые пенсии неработающих 
пенсионеров были проиндексированы 
на 7,05 процента, и февральскую, когда 
были проиндексированы на 4,3 про-
цента ЕДВ, апрельскую с индексацией 
на 2 процента пенсий по государствен-
ному обеспечению. Суммы проведен-
ных индексаций пересчитают с учетом 
нового механизма и установят в новых 
размерах начиная с мая. Будет произ-
ведена доплата причитающихся сумм 
с 1 января 2019 года. Перерасчет носит 
беззаявительный характер.

Индексация пенсий
ОФИЦИАЛЬНО
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